



Wilfried Samberg / Pressewart

☎ 04793/1045

Hambergen, den

Protokoll der Jahreshauptversammlung vom 28.1.2015

Top 1: Begrüßung:

Der 1. Vorsitzende Werner Prigge eröffnete um 19:10 die Jahreshauptversammlung und begrüßte die anwesenden Mitglieder.

Top 2: Ehrung der Verstorbenen:

Zu Ehren unserer verstorbenen Mitglieder erhoben wir uns von unseren Plätzen.

Es verstarben:

Annette Flathmann am 30.1., Johanne Norden am 12.7., Hildegard Mönnich am 20.7., Johann Monses am 18.9. und Gerhard Mahnken am 18.11.

Top 3: Feststellung der ordnungsgemäßen Einladung und Vorlesung des letzten Protokolls:

Der 1. Vorsitzende stellte die ordnungsgemäße Einladung fest. Gegen die vorliegende Tagesordnung gab es keine Einwände. Da unser 1. Schriftführer verhindert war (Sturm in Amerika), las Elke Beilfuß das Protokoll vom 29.1.2014 vor. Das Protokoll wurde einstimmig genehmigt.

Top 4: Jahresrückblick:

Am 4. Januar fand das traditionelle Heringessen mit Neujahrskonzert statt. Es spielte wieder die Lazy River Jazzband. Jochim Brunßen stiftete 1 Ztr. Kartoffeln. Das Heimathaus und die Moorkate waren bis auf den letzten Platz gefüllt.

Am 1. Mai war die Eröffnung der Museumsanlage. Zur Begrüßung gab es wieder 30l Freibier. Trotz des anfangs kühlen Wetters besuchten viele Gäste die Anlage. Der Musiker Herr Harsen sorgte für die nötige Stimmung. Holger kutscherte mit dem Torfkahn wie üblich besonders Kinder durchs Dorf. Vor

unseren neuen Holzschlitten wurden zur Feier des Tages 2 Holzpferde gespannt.

Am 26. Juli unternahm der Heimatverein seine Sommertour. 33 Mitglieder hatten sich angemeldet. Bei schönem Wetter ging die Fahrt mit dem Bus zunächst zum Heimatverein Midlum. Dort bekamen wir ein gutes Frühstück. Dann ging es zum Wattenmeer-Haus nach Dorum. Nach einer interessanten Führung ging die Fahrt weiter nach Cuxhaven ins Wrack- und Fischereimuseum „Windstärke 10“. In zwei Gruppen wurden wir durch das Museum geführt. Das Mittagessen gab es im „Hus op´n Diek“ in Cuxhaven. Gut gestärkt starteten wir von der Aussichtsplattform „Alte Liebe“ zu einer Hafenrundfahrt. An Bord gab es Kaffee und Kuchen. Mit dem Bus ging es dann nach Beverstedt-Wellen zum Gasthof „Suhr´s Gasthaus“. Nach einem gemütlichem Abendbrot ging es zurück zu den Einstiegshaltestellen.

Am 8. August fand vor dem Heimathaus das Gartenmusikfestival statt. Die „Klezmers Tochter“ spielten jiddische Musik. Die Veranstaltung war ein voller Erfolg. Wir konnten ca. 150 Gäste begrüßen.

Am 7. September machten 18 Mitglieder eine Fahrradtour. Bei strahlendem Sonnenschein ging die Fahrt nach Alstedt. Im Elternhaus von Emil Poppe gab es Kaffee und Kuchen. Dann ging die Fahrt zurück zum Heimathaus. Dort versammelten sich dann 35 Personen zum Grillen.

Auch 2014 nahmen wir an mehreren Ernteumzügen teil:

- ↪ am 3.8. in Spreddig mit 2 Wagen
- ↪ am 10.8. in Osterholz mit 2 Wagen
- ↪ am 17.8. in Sandhausen mit Moorkate und Torfkahn
- ↪ am 24.8. in Buschhausen
- ↪ am 31.8. in Scharmbeckstotel.
- ↪ außerdem noch in Hambergen und Freußenbüttel.

Am 13. und 14. September fanden die Handwerkeritage statt. An beiden Tagen war die Anlage gut besucht. Im großen Zelt spielte die Gruppe „Viel Harmonie“. Am Sonntag sang der Shantychor und die Gruppe „Let´s Dance“ zeigte einige Tänze. Grillfleisch musste noch nachgeordert werden und auch die unzähligen Torten waren am Sonntagnachmittag ausverkauft. Die Brote aus unserem Backofen waren jedes Jahr ein Renner.

Am 6.Dezember fand vor dem Backhaus der „lebendige Adventskalender“ statt. 15 Personen nahmen daran teil. Es wurden Weihnachtslieder gesungen und Geschichten vorgelesen. Reinhard Hertel spielte auf dem Akkordeon.

Am 7.Dezember fand die Weihnachtsfeier statt. 47 Personen saßen im weihnachtlich geschmückten Heimathaus. Heinz Baecker spielte auf dem Akkordeon. Joachim, Gundula und Marco lasen weihnachtliche Geschichten vor. Mit dieser gelungenen Feier klang das Jahr 2014 auf der Museumsanlage Ströhe-Spreddig aus. Werner bedankte sich noch für die Mitarbeit vieler Mitglieder. Ohne diese freiwilligen Helfer könnten die Veranstaltungen nicht stattfinden.

Top 5: Ehrungen der Mitglieder über 80

Folgende Mitglieder vollendeten 2014 das 80. Lebensjahr.

Magdalene Flathmann, Ingrid Schnibbe, Dierk Peters, Günter Redda, Jacoba Mickin und Helmut und Marianne Brünjes.

Alle Anwesenden bekamen eine Urkunde und ein Präsent.

Top 6: Kassenbericht

Unsere Schatzmeisterin Käthe Pleuß verlas wie immer die nackten Zahlen:

Kassenbestand am 1.1.2014:	9294,82 €
Einnahmen 2014	10902,77 €
Ausgaben 2014	10592,17 €
Kassenbestand am 31.12 2014:	9605,42 €

Seit 2001 war Käthe Schatzmeisterin. Wir danken ihr für ihre langjährige Arbeit in diesem wichtigen Amt.

Top 7: Bericht der Kassenprüfer

Die Kassenprüfer hatten die Kasse geprüft. Sie bescheinigten eine sorgfältige und übersichtliche Kassenführung. Sie beantragten die Entlastung der Kasse und des Vorstandes. Die Kasse und der Vorstand wurden danach einstimmig entlastet. Werner bedankte sich im Namen des gesamten Vorstandes für das Vertrauen der Mitglieder.

Top 8: Neuwahlen

- a) 2. Vorsitzender: Dietz Tietjen
- b) 1.Schatzmeisterin: Mareike Kalmer
- c) 1.Schriftführer: Jan Bavendam

3.Schriftführer:	Helmut Haar
d) Beisitzer:	Bernd Salewski und Karin Kettler
e) Kassenprüfer:	Edeltraud Hölting und Marco Jackisch
f) Festausschuss:	Henry Seemann

Top 9:

Der Arbeitsdienst läuft zurzeit sehr zufriedenstellend. Es gibt weiterhin einen festen Stamm von Mitgliedern, die angerufen werden. Doch die Zahl der „arbeitswilligen“ kann gerne vergrößert werden.

Top 10: Bekanntgabe von Terminen

In diesem Jahr nimmt der Heimatverein auch an der CrearTour am 9.5. teil. Die weiteren Termine findet man im aktuellen Flyer des Heimatvereins oder auf der Homepage: www.heimatverein-stroehe-spreddig.de.

Die Termine für die Veranstaltungen der Mitglieder sind nur vorläufig. Die genauen Termine werden rechtzeitig bekanntgegeben.

Top 11: Anträge

Es lagen keine schriftlichen Anträge vor.

Top 12: Verschiedenes

Im Heimathaus hängt ein neues Bild. Das Bild wurde von Walter Frerks gestiftet. Es wurde von ihm selbst gemalt.

Die Satzung des Vereins wurde leicht geändert. Der Passus der Gemeinnützlichkeits musste angepasst werden. Auch die neue Satzung findet man auf der Homepage des Heimatvereins.

Es werden noch Mitglieder gesucht, die bereit sind, an den Cafe- und Museumsterminen zu helfen.

Um 20:15 Uhr schloss Werner die Jahreshauptversammlung und wünschte allen einen guten Appetit beim gemeinsamen Abendessen

In Vertretung des Schriftführers Jan Bavendam

Wilfried Samberg